

# 公民館報

# まつもと

発行  
2023  
3/30



- 問い合わせ 中央公民館  
TEL 32-1132 FAX 37-1153
- 編集 公民館報編集委員会
- 印刷 株式会社 プラルト

昔の遊び







ステージ発表をビデオで見ると、また違う印象

笹賀地区には縄文時代からの古墳があり、古くから開けた土地でした。室町時代の今村觀音堂の阿弥陀如来像(市重文)も伝えられています。

1725(享保10)年、水野氏の改易で戸田氏が藩主となり、1743(寛保3)年

1876(明治9)年、「長野県町村誌」に古事、捧の庄に属すと聞くとあり、 笹賀地区は当初 笹下村と呼ばれていました。

捧の庄はこの辺一帯にあつた皇室の荘園のことです。

松本市の南部に位置する 笹賀地区は14町会、人口10,688人、世帯数4,647世帯、高齢化率は26.9%です(2月1日現在)。

地区東側は奈良井川で、かつて一帯は桑畑がありました。第二次世界大戦時に造営された松本飛行場に隣接して、信州まつもと空港が作られました。以降幕府領とされ、後に松本藩預り領となりました。

## 概要

## 地名の由来



eスポーツって五輪の競技候補なんだって!

**歴史探訪**

**探るう松本**  
33  
笹賀地区

本市と合併し、 笹賀地区が誕生しました。

## 表紙について



## 昔の遊び

コロナ禍でウォーキング大会や町会対抗グランドゴルフは中止を余儀なくされました。が、住民の交流を途絶えさせないように、文化祭のステージ発表を、ビデオ撮影したものを放映して、皆さんに見てもらうなど工夫して活動しています。

コロナ前から15年以上続けている、児童の登下校見守りは56人の会員が「安全サポート」となり活動しています。

1月17日(火)午前9時50分~11時30分

3年ぶりに開催。今井小1年生が、地域の皆さんとけん玉、こま、福笑い、紙飛行機など昔の遊びで交流をしました。楽しそうな声が終始飛び交っていました。賑やかな時間となりました。

(撮影 2023.1.17 今井公民館)



## 松本平の野鳥たち



ヤブサメ (2022.4 松本市中山 写真提供:信州野鳥の会)

ウグイスに近い小鳥で、尾がとても短い。全長10.5cm。全身が淡い褐色で眼上部にある眉斑は明瞭(雌雄同色)。広葉樹林で沢沿いの藪のような場所が好みで見かけることは少なく、鳴き声(シイ シイ シイ…と虫のような鳴き声)により気付かされることが多い。しかし、轉りは高音のため、高齢の方には聞き取れないことがあります。松本市の里山では夏鳥として普通だが、気がつく人は少ない。